

ACTA DE LA COMISIÓN DE GARANTÍA DE LA CALIDAD
PRIMER SEMESTRE CURSO 2022-2023

A las 11.00h del día 17 de enero de 2023, comienza la reunión de la Comisión de Garantía de la Calidad de la Facultad de Derecho de Albacete, bajo la presidencia de D. José María Martí Sánchez (Decano de la Facultad de Derecho de Albacete) y la asistencia de:

1. Coordinadora de la Calidad: Dra. María Esther Sánchez López (Vicedecana de Ordenación Académica y Calidad).
2. Profesor de la Titulación de Grado en Derecho: Dr. Jose Antonio Martínez Vela (Coordinador del Grado en Derecho y del itinerario curricular Derecho-Economía).
3. Vicedecana del Máster en Criminología: Dra. Verónica Jimeno Jiménez.
4. Coordinador de la titulación de Grado en Criminología: D. Diego Gómez Iniesta.
5. Coordinadora Académica del Máster Universitario en Acceso a la Abogacía en el Campus de Albacete: Dra. M^a Mercedes Serrano Pérez.
6. Representante del Máster en Criminología: Dña. Inés del Valle Sevilla.
7. Estudiante por la titulación del Grado en Derecho: D. Carlos García Cano
8. Por la Titulación del Grado en Criminología: Amarande Sánchez Cortés.
9. Por la Titulación del Máster en Acceso a la Abogacía: D. Alvaro Vecina Aznar.
10. Personal de Administración y Servicios: Dña. María Teresa Cano Jiménez

Falta de asistencia:

Por la Titulación del Grado en Criminología: Amarande Sánchez Cortés.

La reunión comienza con la intervención del Decano, D. José María Martí Sánchez, agradeciendo la asistencia e indicando la finalidad de la reunión, que no es otra que la revisar los criterios de calidad, fundamentalmente a partir de la información remitida tanto por el equipo decanal como por las Áreas, y exponer, en su caso, acciones de mejora.

Asimismo, el Decano da la bienvenida a los nuevos integrantes de la Comisión, tras su aprobación en la correspondiente Junta de Facultad.

ID. DOCUMENTO	YdTEIQG4qY		Página: 1 / 13
FIRMADO POR		FECHA FIRMA	ID. FIRMA
MARTÍ SÁNCHEZ JOSÉ MARÍA		18-01-2023 12:54:46	1674042887533
 YdTEIQG4qY			

A continuación, la Vicedecana de Ordenación Académica, la profesora Dña. María Esther Sánchez López, recuerda también la pertinencia de celebrar esta reunión para llevar a cabo la recopilación y revisión de las acciones de calidad llevadas a cabo durante el primer cuatrimestre del curso académico 2021-2022 y hacer un seguimiento de los principales indicadores del Centro.

Se destaca, en particular, la creación, en el mes de octubre (en la Junta de Facultad correspondiente) de la Comisión de Igualdad, cuyas acciones aparecen por vez primera en la presente Acta.

ACTIVIDAD DEL EQUIPO DECANAL

El primer cuatrimestre del curso académico 2022/2023 ha venido definido por una intensa labor por parte del Equipo Decanal, consecuencia sobre todo de las actividades que han marcado el inicio de curso.

Desde el Decanato del Centro se han celebrado las siguientes acciones, explicitándose a continuación cómo han desarrollado su actividad los diferentes Vicedecanos y la Secretaría Académica del Centro durante este periodo.

SECRETARÍA ACADÉMICA:

Durante el primer semestre del curso 22/23, la Secretaría Académica de la Facultad ha desarrollado muy diversas actividades.

Una vez cerrada la automatrícula de alumnos, a fecha 9 de septiembre, con los datos definitivos de matrícula, se procedió a comprobar si la previsión realizada en julio, permitía asegurar la docencia presencial de los grupos de los distintos grados y másteres oficiales impartidos por la Facultad, lo cual se comprobó, si bien -como en el curso 21/22- en coordinación con la Facultad de CC.EE. se procedió a reservar dos aulas en el Edificio Polivalente para 2º y 3º del Doble Grado, al no existir en el edificio ningún aula que permitiera que los estudiantes de dichos grupos pudieran tener su docencia en unas condiciones adecuadas.

Al mismo tiempo, junto al Vicedecanato de Estudiantes, desde la Secretaría Académica se procedió a organizar el Curso Cero o Jornada de Acogida para los alumnos de nuevo ingreso de los Grados en Derecho y Criminología, y en coordinación con el Decanato de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales, la de los nuevos estudiantes del Doble Grado Derecho-Economía ([Jornada de Acogida Alumnos Nuevo Ingreso - Curso 22/23 \(uclm.es\)](https://www.uclm.es/portal/informacion/convocatoria-jornada-acogida-alumnos-nuevo-ingreso-curso-22-23)), la cual tuvo lugar el 6 de septiembre para los alumnos del Doble Grado, y los días 14 y 15 para los estudiantes de Grado en Derecho y Grado en Criminología.

Por otro lado, a lo largo del mes de octubre, conforme al calendario publicado por el vicerrectorado de estudiantes de la UCLM, se coordinó y supervisó todo el procedimiento para la elección de representantes de estudiantes en los distintos cursos, así como para la elección del Delegado de Centro ([Convoc. Elecciones Delegados Clase - Curso 22/23 \(uclm.es\)](https://www.uclm.es/portal/informacion/convocatoria-elecciones-delegados-clase-curso-22-23)), proceso que finalizó el miércoles 2 de noviembre.

ID. DOCUMENTO	YdTEIQG4qY		Página: 2 / 13
FIRMADO POR	FECHA FIRMA	ID. FIRMA	
MARTÍ SÁNCHEZ JOSÉ MARÍA	18-01-2023 12:54:46	1674042887533	
 YdTEIQG4qY			

Igualmente, durante dicho mes de octubre, la Secretaría General colaboró con la Comisión de Reconocimientos de Créditos de la Facultad en el procedimiento para la resolución de las distintas solicitudes recibidas al respecto, así como en la resolución de las eventuales reclamaciones recibidas a sus resoluciones. No obstante, el Rectorado abrió un proceso extraordinario de solicitud de reconocimientos, lo que llevó a tener que volver a reunir la Comisión de Reconocimientos para analizar las nuevas solicitudes presentadas.

Otra de las actividades en las que intervino la Secretaría Académica fue en la necesaria coordinación del proceso para la solicitud y asignación de tema y tutor para la realización de los Trabajos Fin de Grado de aquellos estudiantes que lo han matriculado en este curso académico 22/23, procedimiento ya finalizado.

Asimismo, en coordinación con el Vicedecanato de Estudiantes, se procedió a la organización de los actos de Graduación de la IX Promoción de Egresados en Derecho, de la I Promoción de Graduados en Criminología, así como de la IV Promoción del Doble Grado Derecho-Económicas, en este último caso, junto al Decanato de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales.

Finalmente, a lo largo del mes de noviembre, se procedió a la asignación de tutores personalizados a los alumnos de nuevo ingreso.

VICEDECANATO DE ORDENACIÓN ACADÉMICA Y CALIDAD:

-Organización y realización de los talleres que se imparten dentro del Programa Frater-Orient@-Acompaña y puesta en marcha y seguimiento del mismo. Programa formado por las siguientes Facultades: Facultad de Farmacia, Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales, E.T.S.I. Industriales, E.S. Ingeniería Informática, E.T.S.I. Agrónomos y Montes y la Facultad de Derecho.

Los responsables de dicho Programa en las distintas Facultades han mantenido reuniones periódicas para un adecuado seguimiento del mismo, la elaboración de encuestas tanto para mentores como mentorizados, así como para planificar la actividad con la que se cerrará el mismo en el segundo cuatrimestre.

-Se han mantenido reuniones con los mentores tanto de Grado en Derecho como de Grado en Criminología los días 27 de octubre de 2022 y 10 de noviembre de 2022, respectivamente.

-El día 14 de noviembre comenzó el paso de encuestas al profesorado de la Facultad en relación con la docencia impartida durante el primer cuatrimestre. En estas tres semanas se llevaron a cabo todas las encuestas, sin ninguna incidencia destacable.

Encuestas cuya realización se vio precedida por la reunión de la correspondiente comisión para la designación de los becarios que iban a realizar las mismas, el día 11 de noviembre, a las 9.00h. Comisión compuesta por los profesores Saturnina Moreno Fernández y Manuel Jesús López; por parte del PAS, María Teresa Cano Jiménez y Andrés Gómez Linares, como representante del sector de estudiantes.

ID. DOCUMENTO	YdTEIQG4qY		Página: 3 / 13
FIRMADO POR		FECHA FIRMA	ID. FIRMA
MARTÍ SÁNCHEZ JOSÉ MARÍA		18-01-2023 12:54:46	1674042887533
 YdTEIQG4qY			

-Elaboración de las bases de la convocatoria de los Premios de investigación para estudiantes que, por primera vez, convoca la Facultad de Derecho de Albacete en colaboración con el TSJ de Castilla-La Mancha, en la doble modalidad de Grado y Máster. Premio que tiene por finalidad el estímulo de la inquietud investigadora de los estudiantes, el reconocimiento a la excelencia y al esfuerzo, así como el fomento en los estudiantes de las habilidades propias de la labor investigadora, estando previsto el fallo el mismo a mediados del mes de marzo de 2023, teniendo en cuenta que el ganador o ganadora podrá presentar el trabajo en la Semana Cultural.

-Participación en la entrega de los premios del Concurso de Haiku, el día 16 de diciembre, a las 19.00h., en la Facultad de Derecho de Albacete, con el que colabora económicamente el Decanato. Acto en que se presentó el libro correspondiente a la 11ª edición de dicho premio titulado “Primeras estrellas”.

VICEDECANATO DE GRADO EN CRIMINOLOGÍA:

Durante el primer cuatrimestre del curso 2021/22, el Vicedecanato del Grado en Criminología ha desarrollado las siguientes funciones y actividades:

*Conferencias y actividades:

-El día 15 de noviembre, dentro del marco de la asignatura “Prevención de la Delincuencia”, impartida por la profesora Carmen Lozano, el alumnado de Criminología recibió una interesante conferencia a cargo de Aquilino Agüelles Secades, Inspector delegado provincial de participación ciudadana de la Policía Local de Albacete.

-El día 30 de noviembre tuvo lugar la visita del alumnado de 3º de Criminología, junto a la profesora Dolores Fernández Pérez, al centro de la mujer, donde se impartió una charla sobre Violencia de Género

-El día 12 de diciembre, tuvo lugar una conferencia para el alumnado de Criminología, organizada por la profesora Carmen M. León e impartida por Pascual Martínez, Intendente-Jefe de La policía Local de Albacete, en el marco de la asignatura de Mediación.

-El día 20 de diciembre, se llevó a cabo la actividad organizada por la profesora Dolores Fernández Pérez y el centro de la mujer en la Facultad de Derecho de Albacete, donde el alumnado de Criminología ha podido participar en “EMPATIA”, una experiencia virtual sobre la violencia de género.

*Reuniones con los representantes de los alumnos de criminología:

-El día 11 de noviembre, tuvo lugar la reunión con representantes de estudiantes de Criminología y Derecho con motivo de la organización de la semana cultural que se celebrará en marzo.

-El día 11 de noviembre, se realizó la reunión con las delegadas de 3º y 4º de Criminología para organizar el próximo Encuentro de Representantes de Estudiantes de Criminología, el cual tendrá lugar en la Facultad de Derecho del Campus de Albacete del 19 al 21 de abril.

ID. DOCUMENTO	YdTEIQG4qY		Página: 4 / 13
FIRMADO POR	FECHA FIRMA	ID. FIRMA	
MARTÍ SÁNCHEZ JOSÉ MARÍA	18-01-2023 12:54:46	1674042887533	
 YdTEIQG4qY			

-El día 24 de noviembre, tuvo lugar la reunión de coordinación con los representantes del alumnado de Criminología para tratar temas relacionados con el Grado.

*Otras actividades:

-El día 14 de diciembre. Reunión de coordinación con el profesorado de Criminología para trabajar temas de interés relacionados con el Protocolo de elaboración del TFG.

-El día 19 de diciembre. Whorkshop “Organización y funcionamiento de una Clínica Criminológica y Jurídica”, por el profesor Antonio Fernández Hernández, director de la Clínica Criminológica y Jurídica de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Económicas de la Universitat Jaume I de Castelló.

-Elaboración de la Convocatoria del Premio Nacional Cristina Rechea al mejor TFG en Criminología, cuya primera edición se hará en el acto de Graduación 2022-2023 de los estudiantes de Criminología de la Facultad de Derecho de Albacete.

*Como Vicedecana, he organizado e intervenido en:

-Feria de Albacete. Stand de Castilla-La Mancha:

Participación en el programa de actividades de promoción y transferencia de conocimiento de la UCLM en la Feria de Albacete 2022, celebrada del 7 al 17 de septiembre de este año, desarrollando la actividad “Clínica criminológica” que tuvo lugar el día 17 de septiembre, en horario de 18:00 h. a 19:30 h

-Organización e intervención en las I Jornadas de género negro en Albacete “Alblackcete”:

17.30h: El autor de *Crónica negra de la provincia de Albacete*, Antonio Martínez Alcalde propondrá un crimen ficticio a resolver por el público, presentado por la Vicedecana de Criminología de la Facultad de Derecho de la UCLM, la Dra. María Verónica Jimeno Jiménez.

19:00 h Conferencia a cargo de la criminóloga Paz Velasco de la Fuente *Acting out: Los actos de aproximación al crimen* presentada por la Vicedecana de Criminología de la Facultad de Derecho de la UCLM, la Dra. María Verónica Jimeno Jiménez.

20:00 h Presentación y entrevista a David Olivas de su última novela *Elsusurro del ángel* a cargo de la Vicedecana de Criminología de la Facultad de Derecho de la UCLM, la Dra. María Verónica Jimeno Jiménez.

VICEDECANATO DE ESTUDIANTES, MOVILIDAD Y RELACIONES INTERNACIONALES:

-Se ha elaborado la “estrategia de internacionalización” de la Facultad de Derecho de Albacete, que prima y potencia el ya creado doble grado en Derecho entre la Facultad de Derecho de Albacete de la Universidad de Castilla-La Mancha (España) y la Facoltà

ID. DOCUMENTO	YdTEIQG4qY		Página: 5 / 13
FIRMADO POR	FECHA FIRMA	ID. FIRMA	
MARTÍ SÁNCHEZ JOSÉ MARÍA	18-01-2023 12:54:46	1674042887533	
 YdTEIQG4qY			

di Giurisprudenza de la Università Degli Studi del Sannio de Benevento (Italia). De este modo se fortalece la movilidad internacional de estudiantes y de profesores.

-En la propia estrategia de internacionalización también es de destacar que se potencia la realización de convenios Erasmus+ con Universidades europeas para los estudios del Grado en Criminología. Igualmente, se fortalecerán las estancias internacionales de estudiantes y profesores con esta línea de actuación.

-Han continuado las estancias Erasmus+ en universidades europeas de nuestros estudiantes, así como de los estudiantes europeos que realizan sus estudios bajo el programa Erasmus+ en la Facultad de Derecho de Albacete.

-El programa SICUE de intercambio de estudiantes entre centros universitarios españoles se ha fortalecido, con más solicitudes de estudiantes, como en general la movilidad tras la pandemia, y se han realizado nuevos convenios SICUE con universidades españolas, tanto para Criminología como para Derecho, el último de ellos con la Universidad de Alicante.

VICEDECANATO DE PRÁCTICAS EXTERNAS:

-El mayor número de prácticas externas curriculares de nuestras titulaciones de Grado se cursarán en el 2º cuatrimestre, por ser oficialmente asignaturas de dicho cuatrimestre según los Planes de Estudios, salvo en el Doble Grado Derecho-Economía.

No obstante, como habitualmente, y con la finalidad última de poder conseguir un mayor número de plazas, evitando la concentración de todas las solicitudes en un estrecho margen temporal y exclusivamente en Albacete capital, se vincularán finalmente también a dichas asignaturas las prácticas que se permiten realizar en momentos temporales anteriores, como las adelantadas a verano o al primer cuatrimestre.

Más concretamente, se han concluido ya: en el **Grado en Criminología, 36 prácticas** curriculares, que se cursaron en verano en localidades diferentes de Albacete capital, dada la variada procedencia geográfica del alumnado de esta especialmente numerosa 2.ª promoción. En el **Grado en Derecho 18** prácticas curriculares y **otras 4** extracurriculares. Y en el **Doble Grado Derecho-Economía 9** curriculares y **1** extracurricular.

-Se ha dado el curso oportuno a las solicitudes de plazas presentadas a los **Servicios Centrales y Embajadas**, convocadas por el Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación para el segundo cuatrimestre. Dentro del marco del Convenio de Colaboración de Prácticas Formativas con el mismo.

-Se ha dado difusión a la **nueva edición** del programa **UCLM RURAL** (Diputaciones Provinciales y JCCM-RECAMDER). Son prácticas **remuneradas** con 1.000 euros brutos mensuales, a realizar del 1 de octubre al 31 de diciembre, en entidades y empresas de **pueblos de Castilla-La Mancha** con menos de 5.000 habitantes. Se pretende con ello acercar a los jóvenes a otros entornos, promover el empleo y combatir la despoblación. Las reuniones informativas, organizadas por el CIPE, tuvieron lugar los días 5 y 6 de septiembre, respectivamente.

ID. DOCUMENTO	YdTEIQG4qY		Página: 6 / 13
FIRMADO POR		FECHA FIRMA	ID. FIRMA
MARTÍ SÁNCHEZ JOSÉ MARÍA		18-01-2023 12:54:46	1674042887533
 YdTEIQG4qY			

-Y también al programa **Otoño con el CIPE: buscando empleo, explorando nuevas posibilidades**. Dirigido tanto a estudiantes como egresados/as de la UCLM y compuesto de encuentros y dinámicas con empresas, charlas de profesionales, simulaciones, y mesas redondas, que han abordado desde distintos puntos de vista la realidad profesional, con vistas a mejorar el posicionamiento profesional y preparar la salida al mundo laboral.

-Asistencia, junto con el resto del equipo decanal, el 26 de septiembre, **a la visita al Centro del personal del CIPE** [Javier Pineda (Director), Ana García (Técnica de Promoción de Empleo y Relaciones con Empresas) e Isabel Ruescas (Gestora del Punto a Empresa)], sobre **novedades y actividades clave** a realizar durante el nuevo curso académico. En la reunión se dieron a conocer la nueva imagen y la nueva web del CIPE y se compartieron los avances en la aplicación institucional de prácticas. Asimismo, se informó de los proyectos generales CIPE sobre empleo, prácticas, emprendimiento, formación y orientación, y también de los avances del Foro de Empleo UCLM3E. Y se trataron posibles actividades de colaboración con el Centro. A raíz de ello, el 4 de noviembre, se organizó una **jornada formativa** dirigida a estudiantes de 3º y 4º curso sobre los distintos servicios de este centro, junto con otra sesión dirigida por los responsables de la Biblioteca General de Albacete, también de difusión de sus servicios y recursos de utilidad para todo tipo de trabajos académicos.

-**Reunión** mantenida el 2 de noviembre, junto al Decano y al Vicedecano de Estudiantes, Movilidad y Relaciones Internacionales, con el **Decano Territorial de Castilla-La Mancha del Colegio de Registradores de España**, D. Alfredo Delgado García, a efectos de impulsar con estos profesionales, entre otros asuntos, nuestro programa de prácticas externas.

-**Reunión** mantenida el 11 de noviembre, junto con otros representantes del equipo decanal y D. Javier Vecina Cifuentes, **con altos cargos del Tribunal Superior de Castilla-La Mancha**, entre ellos su presidente, D. Vicente Rouco Rodríguez, a efectos de impulsar, entre otros asuntos, nuestro programa de prácticas externas con la institución.

-Revisión de las **métricas** referentes a las prácticas académicas externas que se realizaron en el Centro en el curso anterior. Y ello con el objetivo de facilitar la información precisa para la elaboración posterior de distintos indicadores de nuestra Universidad.

-En el marco del Proyecto de Innovación Docente: “Proyecto Piloto de **Clínica Criminológica y Jurídica** en la Facultad de Derecho de Albacete para el complemento de la asignatura Prácticas Externas” y a iniciativa de su Directora, la doctora Pilar Tarancón Gómez, se convocó a una **reunión/workshop**, el 19 de diciembre, en el Salón de Actos de la Facultad de Derecho, con la participación de Antonio Fernández, **director de la Clínica Jurídica y Criminológica de la Universidad Jaume I de Castellón**, inaugurada en el 2021. El objetivo era compartir experiencias sobre la configuración y la puesta en práctica de este tipo de “aprendizaje clínico asociado al servicio”. Lo que resultaba especialmente oportuno, teniendo en cuenta que la asignatura optativa “Clínica Criminológica”, del Grado en Criminología, se impartirá por primera vez en el segundo cuatrimestre de este curso académico.

ID. DOCUMENTO	YdTEIQG4qY		Página: 7 / 13
FIRMADO POR		FECHA FIRMA	ID. FIRMA
MARTÍ SÁNCHEZ JOSÉ MARÍA		18-01-2023 12:54:46	1674042887533
 YdTEIQG4qY			

-Conjuntamente con el Vicedecanato de Ordenación Académica y Calidad, y la Secretaría Académica de la Facultad, se ha comenzado a **coordinar** la que será la **V Edición de las Jornadas sobre Salidas Profesionales después del Grado**, que se desarrollará durante el 2º cuatrimestre.

-El 20 de diciembre, **asignación** entre el alumnado por nota media de expediente académico, de las distintas plazas de plazas de prácticas curriculares, concertadas por este Vicedecanato, que se cursarán durante el segundo cuatrimestre en diversas instituciones, fundamentalmente públicas, de Albacete capital.

MÁSTER UNIVERSITARIO EN ACCESO A LA ABOGACÍA:

-El 26 de septiembre tuvo lugar la inauguración del nuevo curso en el MUAB en el campus de Albacete, con la presencia del Sr. Decano de la Facultad de Derecho del Albacete, D. José María Martí Sánchez, el coordinador general del MUAB, D. Tomás Vicente Ballesteros, la coordinadora del MUAB en el campus de Albacete, Dña. María Mercedes Serrano Pérez y la coordinadora profesional, Dña. Llanos López Vázquez, en el salón de actos de la Facultad de Derecho de Albacete.

-Reunión, el 2 de octubre, con los estudiantes del segundo año del MUAB para la asignación de tutores para la elaboración del TFM.

-Reunión, el 10 de octubre, con los estudiantes del segundo año del MUAB para aclarar dudas sobre la elaboración del TFM.

-Reunión, el 15 de diciembre, con los estudiantes del primer curso del MUAB para resolver dudas y atender sus demandas.

COMISIÓN DE IGUALDAD:

Tras ser aprobada la composición de la Comisión de Igualdad en Junta de Facultad, celebrada el día 4 de octubre de 2022, se realiza la primera reunión, el día 27 de octubre de 2022, a las 11.00h, con la finalidad de preparar alguna actividad significativa para el 25 de Noviembre, Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer así como pensar en las acciones que podría llevar a cabo dicha comisión en el centro. Reunión en que, teniendo en cuenta el escaso tiempo con que se cuenta, se acuerda la realización de un cartel que ponga de manifiesto la necesidad de luchar contra la violencia de género y del que la Presidenta nos muestra un boceto que a todos los miembros nos parece muy representativo para dicho día.

Por otro lado, se aprovecha la reunión para lanzar ideas acerca de la actividad o actividades que podrían realizarse el día 8 de marzo de 2023, (Día Internacional de la Mujer), a fin de contar con tiempo suficiente para llevarlas a cabo.

ID. DOCUMENTO	YdTEIQG4qY		Página: 8 / 13
FIRMADO POR	FECHA FIRMA	ID. FIRMA	
MARTÍ SÁNCHEZ JOSÉ MARÍA	18-01-2023 12:54:46	1674042887533	
 YdTEIQG4qY			

PROGRAMA INSERTA-INCLUYE:

El programa, promovido por las Facultades de Derecho y Educación, comenzó el 14 de noviembre de 2022. Hasta febrero se desarrollará en las instalaciones de la Facultad de Educación. A partir de marzo en las de la Facultad de Derecho.

El día 16 de diciembre se realizó, en el seminario 4 de la Facultad de Derecho, una jornada formativa para el profesorado del programa, impartida por profesionales de Plena Inclusión.

ACTIVIDADES ORGANIZADAS POR LAS ÁREAS DE CONOCIMIENTO

La Facultad de Derecho de Albacete se caracteriza por ser un centro “vivo” en el sentido de que, además de la actividad académica ordinaria, las distintas Áreas de conocimiento organizan una serie de Congresos, Jornadas, conferencias, mesas redondas, jornadas de debate... que enriquecen nuestra actividad académica ordinaria. A continuación, se enumeran las actividades de esta naturaleza organizadas durante el primer semestre del curso académico 2022-2023:

-La **Prfra. Rosario Vicente Martínez** (Área de Derecho Penal) organizó, el día 29 de septiembre, una conferencia a cargo del abogado de Cáritas, José Sánchez Sánchez, dirigida a los alumnos de la asignatura de Derecho Penitenciario y Criminología. Dicha conferencia fue presencial (en el aula de clase).

El jueves, 3 de noviembre, esta misma Prfra. organizó la visita de un grupo de alumnos de la asignatura de Derecho Penitenciario y Criminología al Centro Penitenciario de Madrid VII-Estremera.

-El **Prof. Pablo Meix Cereceda** (Área de Derecho Administrativo) ha organizado el *XXXI Ciclo de Cine Jurídico de la Facultad de Derecho* (con tres proyecciones en el último trimestre de 2022). Actividades que si bien no son propias del área de Derecho Administrativo, sino que tienen una vocación más amplia, tienen una importante implantación en la Facultad de Derecho de Albacete, siendo las siguientes:

- Día 26 de octubre, con la película “El veredicto (la ley del menor)” y coloquio sobre libertad de conciencia y protección de la infancia, con Marina Gascón (CU de Filosofía del Derecho).

-Día 30 de noviembre, con la película “Acusados” y coloquio sobre sexismo, violencia sexual y sistema de justicia, con Ana Carretero (PTU de Derecho Civil).

-Día 15 de diciembre, con la película “Tres anuncios en las afueras” y coloquio sobre los temas de libertad de expresión y críticas a la labor policial, por un lado, y el suicidio, por otro (con Antonio Fernández Tomás, CU de Derecho Internacional Público).

Todas las sesiones se celebraron en el aula magna de 17:30 a 21 horas, con 19 estudiantes matriculados y asistencia además de varios profesores de la Facultad. Te adelanto también que el XXXI Ciclo continuará con otras cuatro sesiones entre febrero y abril de 2023.

ID. DOCUMENTO	YdTEIQG4qY		Página: 9 / 13
FIRMADO POR	FECHA FIRMA	ID. FIRMA	
MARTÍ SÁNCHEZ JOSÉ MARÍA	18-01-2023 12:54:46	1674042887533	
 YdTEIQG4qY			

-El Prof. Pablo Meix también se ha encargado organizar la Sesión inaugural del *Seminario en “la Alameda”*: *encuentros sobre Ciencias Sociales y Derecho*, con la ponencia “Nuevas perspectivas en el Derecho de los contratos” a cargo de Álvaro Vecina Aznar, doctorando en Derecho Civil e investigador del Centro de Estudios de Consumo de la UCLM. La sesión tuvo lugar en la Sala de Juntas de la Facultad el día 10 de noviembre de 2022 de 17 a 19:30 horas.

-Los **Profesores Federico Rodríguez Morata y Manuel Jesús Marín López** (Área de Derecho Civil), han organizado la siguiente actividad académica:

- Conferencia “presencial” impartida en el Aula Magna de la Facultad el martes día 29 de noviembre de 2022 por la Catedrática de Derecho civil de la Universidad de León, Dra. Helena Díaz García, sobre el tema “*La indemnización de daños: cuestiones controvertidas*”.

- El **Prof. Federico Rodríguez Morata** (Área de Derecho Civil) ha organizado:

- Conferencia “presencial” impartida en el Aula 13 de la Facultad el lunes día 21 de noviembre de 2022 por el Magistrado jubilado Don Eduardo Salinas Verdeguer, sobre el tema “*La interpretación de los contratos*”.

-La **Prfra. Saturnina Moreno González** (Área de Derecho Financiero y Tributario) ha organizado las actividades siguientes:

- Jornada Académica “El futuro de la imposición autonómica”, codirigida por Gabriela Lagos Rodríguez y Saturnina Moreno González, colaboran Centro Internacional de Estudios Fiscales, Facultades de Derecho y Ciencias Económicas y Empresariales de Albacete, Sala de Juntas de la Facultad de Derecho de Albacete, 12 de diciembre de 2022.

- Jornada tributaria AEDAF – UCLM: Cuestiones tributaria de actualidad, dirigida por Arturo Navalón Carcelén (Delegado Provincial AEDAF Albacete) y Saturnina Moreno González (Catedrática de Derecho Financiero y Tributario de la UCLM), 24 de noviembre de 2022, de 9.30 a 14.00 horas, Salón de Actos de la Facultad de Derecho de Albacete.

- Congreso Internacional “Cumplimiento cooperativo de las obligaciones tributarias: nuevos horizontes, 19 y 20 de octubre de 2022, organiza el Centro Internacional de Estudios Fiscales, codirigen Pedro José Carrasco Parrilla y Saturnina Moreno González, Facultad de Derecho de Albacete.

-La **Prfra. Josefa Cantero Martínez** (Área de Derecho Administrativo), ha organizado una actividad formativa con los alumnos de Derecho Administrativo de segundo curso del doble grado y de Derecho Público de la Economía, de cuarto de Derecho, consistente en una visita guiada a Madrid, el día 13 de diciembre, a la Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia y al Defensor del Pueblo.

-El **Prof. Antonio Fernández Tomás** (Área de Derecho Internacional Público) organizado una conferencia, a cargo del Prof. Ricardo Gosalbo Bono. Universidad Libre

ID. DOCUMENTO	YdTEIQG4qY		Página: 10 / 13
FIRMADO POR	FECHA FIRMA	ID. FIRMA	
MARTÍ SÁNCHEZ JOSÉ MARÍA	18-01-2023 12:54:46	1674042887533	
 YdTEIQG4qY			

de Bruselas, titulada “Reflexiones sobre la política de seguridad exterior de la Unión Europea” (28 de noviembre, 12,30h.).

-El **Área de Derecho Constitucional** ha organizado las siguientes actividades:

-Celebración del V Congreso o Internacional *La participación de las comunidades autónomas en los procesos decisorios de la integración europea. Castilla-La Mancha en la Unión Europea*, celebrado en la Facultad de Derecho de Albacete los días 6 y 7 de octubre de 2022, dentro del Proyecto de Investigación a “Solidaridad y participación de los entes territoriales periféricos” (SBPLY/19/180501/000048), cuyo investigador principal es el catedrático de Derecho constitucional José Luís García Guerrero.

-Curso de Protección de Datos e Inteligencia Artificial, celebrada el 1 de diciembre de 2022, en el Salón de Actos de la Facultad de Derecho de Albacete y online a través de la plataforma Teams, y bajo la dirección de la profesora de Derecho constitucional María Mercedes Serrano Pérez. El curso va dirigido a abogados, procuradores, jueces, notarios, funcionarios de la Administración (estatal, autonómica y local), Delegados de Protección de Datos, responsables y encargados de tratamiento de cualquier ámbito, Profesores y estudiantes de Grado en Derecho, Economía, Doble Grado Derecho-Economía, Criminología, Administración en Dirección de Empresas y Máster Universitario en Acceso a la Abogacía y, en general, estudiantes interesados en esta materia. El curso contó con la colaboración de AUDIDAT. Ha contado con 24 asistentes y 7 ponentes.

-Conferencia a cargo de la catedrática de Derecho constitucional de la Universidad de Valencia, María Josefa Ridaura Martínez, titulada *El derecho al honor y las redes sociales*. La conferencia se celebró el 1 de diciembre y estaba dirigida a los estudiantes de segundo curso del Grado en Derecho y de tercero del Doble Grado.

-International Seminar “Innovative Autonomies. Federalism in Europe and India”, coorganizado por el Centre for Multilevel Federalism (Nueva Delhi, India) y la Universidad de Castilla-La Mancha. 15 de diciembre de 2022. Hay 10 ponentes de España, Italia, Bélgica e India, y unos 115 asistentes inscritos. El curso está dirigido por el FPU del área de Derecho constitucional Miguel Ángel Sevilla Duro y el profesor Dr. Tanvir Aeijaz.

-La **Prfra. Marina Gascón Abellán** (Área de Teoría de Filosofía del Derecho) **ha organizado el** Seminario titulado “La independencia judicial” (dirigida a alumnos de la asignatura “Argumentación Jurídica”), a cargo de D^a Luisa María Gómez Garrido. Presidenta de la Sala Social del TSJ de Castilla La Mancha.

-El **Prof. Manuel Portero Henares** (Área de Derecho Penal), ha organizado dos actividades de asistencia a juicios con los alumnos de Primer curso de Grado en Derecho

-Día 29 de septiembre de 2022: Visita al Juzgado de lo Penal nº.1 de Albacete (de 9 a 14 horas).

-Día 1 de diciembre de 2022. Visita al Juzgado de lo Penal nº.1 de Albacete (de 9 a 14 horas).

ID. DOCUMENTO	YdTEIQG4qY		Página: 11 / 13
FIRMADO POR	FECHA FIRMA	ID. FIRMA	
MARTÍ SÁNCHEZ JOSÉ MARÍA	18-01-2023 12:54:46	1674042887533	
 YdTEIQG4qY			

-El **Área de Derecho Internacional Público**, ha organizado las siguientes actividades:

-Conferencia: “Reflexiones sobre la Política Exterior y de Seguridad de la Unión Europea”, a cargo de Ricardo Gosálvo Bono, Catedrático de Derecho comparado de la Universidad Libre de Bruselas y antiguo Director del Servicio Jurídico del Consejo de la Unión Europea, Aula Magna del Edificio Melchor de Macanaz, 28 de noviembre de 2022.

-Conferencia: “La guerra y el Derecho internacional”, a cargo de Irene Lozano López, Profesora Universitaria en formación (FPU) de la UCLM, en el ciclo "El Derecho de la guerra. La guerra a los derechos", Salón de Actos del Edificio Melchor de Macanaz, 28 de noviembre de 2022.

-El **Prof. Alejandro de Haro Honrubia** (Área de Sociología -Grado en Criminología-), ha organizado las actividades siguientes:

-Ponencia invitada: “LA IDEA DE UNIVERSIDAD EN JOSÉ ORTEGA Y GASSET Y FRANCISCO GINER DE LOS RÍOS. LA VIGENCIA DE SUS PROPUESTAS PARA UNA EDUCACIÓN DEL SIGLO XXI”. Impartida en el IV Congreso Internacional de Innovación Docente e Investigación en Educación Superior: Retos de la actualización en la enseñanza de las ÁREAS DE CONOCIMIENTO. CIDICO. Madrid: del 7 al 12 de noviembre de 2022.

-Coordinación del simposio titulado: “DE LA INSTITUCIÓN LIBRE DE ENSEÑANZA (ILE) A LA ESCUELA DE MADRID: A PROPÓSITO DEL PROYECTO PEDAGÓGICO DE ORTEGA Y LA ACTUALIDAD DE SUS PROPUESTAS PARA UNA EDUCACIÓN DEL SIGLO XXI”. Organizado por invitación en el marco del IV Congreso Internacional de Innovación Docente e Investigación en Educación Superior: Retos de la actualización en la enseñanza de las ÁREAS DE CONOCIMIENTO. CELEBRADO EN MADRID DEL 7 AL 12 DE NOVIEMBRE DE 2022.

-La Pfra. **Carmen Lozano Ortiz** (Área de Psicología -Grado en Criminología-), organizó, el día 15 de noviembre, durante el horario de impartición de la asignatura, “Prevención de la Delincuencia”, la visita del CNP que tuvo lugar en el salón de actos de la Facultad de Derecho de Albacete, de 18:00 a 20.00h, de manera presencial, con varios representantes para que mostraran de qué forma este Cuerpo Nacional de Policía Nacional lleva a cabo también una labor preventiva. Visita durante la cual el alumnado pudo exponer dudas sobre el acceso al cuerpo u otras cuestiones puntuales de interés en relación con ellos. La clase fue abierta y acudieron estudiantes de otros niveles del grado.

-La **Prfra. Esther Fernández Molina** (Área de Derecho Penal), organizó el día 13 de diciembre, una ponencia titulada “Intervención comunitaria con menores infractores”, a cargo de Ángel Fernández Bleda.

PROPUESTAS DE ACCIONES DE MEJORA:

Tanto la Prfra. Mercedes Serrano Pérez como el Prof. Diego Gómez Iniesta ponen de relieve la intensa actividad académica llevada a cabo en el Centro durante el primer cuatrimestre, según se desprende del contenido del Acta.

ID. DOCUMENTO	YdTEIQG4qY		Página: 12 / 13
FIRMADO POR	FECHA FIRMA	ID. FIRMA	
MARTÍ SÁNCHEZ JOSÉ MARÍA	18-01-2023 12:54:46	1674042887533	
 YdTEIQG4qY			

Por su parte, el Prof. Diego Gómez indica la importancia de que se facilite información acerca tanto de profesores visitantes como de las salidas por parte del profesorado del centro a otras Universidades. En ambos casos, se trata de experiencias que pueden ser aprovechadas por el profesorado en su conjunto.

Asimismo, el estudiante por la titulación de Grado en Derecho, Carlos García Cano, se refiere a la idea de la creación de una Clínica Jurídica por parte de la delegación de estudiantes. Cuestión que, si bien no es el objeto de la presente reunión, da lugar a un cierto debate entre los asistentes que se emplaza para ser tratada en profundidad a corto plazo.

Resultado de esta reunión, se expide la siguiente acta firmada por el presidente de la Comisión de Garantía de la Calidad del Centro.

Fdo.: JOSÉ MARÍA MARTÍ SÁNCHEZ

ID. DOCUMENTO	YdTEIQG4qY		Página: 13 / 13
FIRMADO POR		FECHA FIRMA	ID. FIRMA
MARTÍ SÁNCHEZ JOSÉ MARÍA		18-01-2023 12:54:46	1674042887533
 YdTEIQG4qY			